



## Entraide et solidarité AF 447

Association Loi 1901 (Siret 517 490 728 00014 - APE : 9499Z)  
Maison des associations, 22 rue de la Saïda - BL 42-75015 Paris  
Tél : +33 6 61 63 10 60  
Courriel : [Entraide@asso-af447.fr](mailto:Entraide@asso-af447.fr)  
Site Web : [www.asso-af447.fr](http://www.asso-af447.fr)  
Président : Jean-Baptiste Audousset

M. Pierre-Henri GOURGEON  
Directeur Général  
Air France  
45 rue de Paris  
95747 ROISSY CDG Cedex

Paris le 14 février 2011,

Monsieur,

Je vous écris ce jour au nom de l'association « Entraide et Solidarité AF447 ».

Je fais suite à l'article publié dans Paris Match n°3220 paru le 3 février 2011, intitulé « Air France – KLM : Pierre-Henri Gourgeon le pilote des années noires » et qui s'inscrit dans le cadre de la campagne médiatique que vous menez pour votre reconduction. Le journaliste, faisant état d'un certain nombre de difficultés rencontrées durant votre mandat, conclut ainsi son article : « Pas de quoi, néanmoins l'empêcher de dormir. Pierre Henri Gourgeon n'a jamais connu une nuit d'insomnie »

Si pour la très grande majorité des lecteurs de ce magazine cette mention peut paraître largement anecdotique, ou tout au plus valorisante, soyez assuré que pour beaucoup d'entre nous, familles de victimes, elle n'est en rien anodine mais tout au contraire difficilement compréhensible, pour ne pas dire inacceptable.

En effet, durant les cérémonies, vous avez cru nécessaire de prendre la parole pour exprimer devant nous combien vous aviez été affecté par cette tragédie et en conséquence nous assurer de votre engagement personnel à nous soutenir dans l'épreuve que nous traversons.

Comprenez dès lors notre trouble et notre forte réprobation à la lecture de cette phrase qui ne peut que suggérer une certaine désinvolture.

Comprenez surtout que, dans l'épreuve qui est la nôtre, les mots blessent et que la proximité du drame appelle encore à l'humilité.

Comprenez enfin, que pour notre part, la sérénité ne reviendra que quand il aura été apporté toutes les réponses à nos questions et nos attentes.

Monsieur, je crois qu'il est inutile de développer davantage sur le caractère offensant d'une telle affirmation mais dès lors qu'Air France s'est cru autorisée par le passé, à nous reprocher certains termes de notre communication, il nous semble justifié de vous faire part ouvertement et personnellement de notre réaction, au nom de la pérennité souhaitable des relations qui sont les nôtres.

Je vous prie d'agréer, Monsieur, mes salutations distinguées.

Jean-Baptiste Audousset  
Président « Entraide et Solidarité AF447 »